# PANORAMA MUNDIAL

# Sumario

No. 97/Viernes 18 de mayo de 2012/"Año 54 de la Revolución"

# DE LA PRENSA

- Están llegando los drones a un pueblo cerca de aquí. (Rebelión).
- La guerra de EE.UU. contra Latinoamérica. (Progreso Semanal).

#### DE CUBA

- Denuncian nuevas acciones de EE.UU. dirigidas a marcas comerciales de la Isla. DPA/EFE/NTX
- Refiérense a emisión de visado a delegación cubana al XXX Congreso de la Asociación de Estudios Latinoamericanos.
  EFE/AP
- Estudian experiencias legales en materia de derechos sexuales. NOTIMEX
- "Diálogo Iglesia-gobierno en Cuba logró avances pero sin apertura política". AFP
- Aportan campesinos cubanos el 78% de los alimentos agrícolas. NOTIMEX
- Retorna el hombre más alto del mundo. XINHUA
- Participarán 119 artistas de 18 países en Feria Internacional Cubadisco 2012 EFE
- Estrenan en La Habana el largometraje "Juan de los muertos". XINHUA
- Intentará Dayron Robles marcas de alto nivel en competencias por EE.UU. REUTERS

# DEL MUNDO

- Economía venezolana se fortalece a meses de comicios. REUTERS
- Geithner: economía de EE.UU. sigue enfrentando "desafíos muy duros". REUTERS
- Desempleo de estadounidenses no mejora, según autoridades. AP
- Destaca que Romney se acercó a Obama en recaudación de fondos en campaña de abril. REUTERS
- Barroso dice que la UE hará "todo lo que haga falta" para superar la crisis. EFE
- Considera el FMI que salida de Grecia del euro no "es la solución deseada". EFE
- Hollande y nuevo Gobierno francés acuerdan bajarse el sueldo en un 30%. EFE
- Convalida España nuevos recortes con el único apoyo del PP. DPA
- Viaja Rajoy a la Cumbre de la OTAN con un compromiso sobre Afganistán. DPA
- "¿Las voces de los otros: qué quieren los críticos del G8 y la OTAN?". DPA
- "Europa tiene que reivindicarse en el G8". DPA
- Informa que Rusia bloqueará inclusión de asuntos de Siria e Irán en declaración de Cumbre del Grupo de los Ocho. XINHUA
- Rusia quiere promover su arte contemporáneo en América Latina, asegura Viceministro. AFP
- "Reforma de la ONU debería basarse en solución integral". XINHUA

REBELIÓN (Versión digital) 17 de mayo de 2012 ESPAÑA

# ESTÁN LLEGANDO LOS DRONES A UN PUEBLO CERCA DE AQUÍ

#### **Bill Press**

Con un dramático viaje a Kabul, el presidente Obama anunció el comienzo del fin de la guerra en Afganistán. Pero mientras que las guerras en Irak y Afganistán están perdiendo intensidad, una tercera guerra está aumentando la suya: una guerra realizada enteramente con drones.

Es una especie de guerra de videojuego a larga distancia. Un agente de la CIA se sienta ante una computadora en Langley, Virginia, con un bastón de mando en la mano. En la pantalla está viendo un video enviado por un drone que vuela en círculos sobre el norte de Pakistán. Descubre una reunión, casa o auto sospechoso. Presiona un botón, dispara un misil, observa la explosión, luego se va a su casa, se bebe una cerveza, corta el césped y juega al béisbol con sus hijos. Nada de suciedad, de sangre, de sentimiento de culpa. Inofensivo –a no ser, por supuesto, que uno sea la víctima en tierra en Pakistán.

Esos ataques de drones están sucediendo cada vez con mayor frecuencia. Según un informe publicado esta semana por la Fundación Nuevo Estados Unidos, se han realizado 296 ataques norteamericanos con drones en Pakistán desde 2004. En tres y medio años, el presidente Obama ha autorizado casi seis veces más ataques que George Bush en ocho años. La administración Obama también ha iniciado ataques con drones en Yemen desde mayo de 2011.

Un problema es que los ataques con drones, aunque mortíferos, no siempre son precisos. También según la encuesta de la Fundación Nuevo Estados Unidos, los drones operados por control remoto han matado entre 1 785 y 2 771 individuos en Pakistán, de los cuales entre 1 492 y 2 300 eran combatientes enemigos. Eso hace llegar la cifra de muertos no combatientes, o civiles, a 17 por ciento, dice el Buró de Periodismo Investigativo, con sede en Londres. ¡Vaya!

El uso de drones también plantea serias preguntas de carácter legal y moral. ¿Qué autoridad legal tiene Estados Unidos para realizar asesinatos aéreos en países con los que no estamos en guerra? ¿Es válido eso para otras naciones? ¿Cuál sería nuestra respuesta si Corea del Norte, Irán o China desarrollaran la misma tecnología? ¿Y cuál es la moralidad de matar por control remoto, incluso sin volar sobre el país que se está bombardeando?

Pero no esperen que disminuya el uso de drones. Esperen lo contrario. En la actualidad, la industria de los drones es el segmento de más rápido crecimiento en la industria de la defensa. Como reportó Jefferson Morley en Salon.com, un anuncio en abril de la Fuerza Aérea anticipa que la guerra global de los drones se cuadruplicará en el curso de los próximos cuatro años. El grupo cabildero de la industria de los drones, la Asociación Internacional para Vehículos No Tripulados, asegura que tiene 507 miembros corporativos en 55 países. Y hasta existe un "Caucus de Drones" en la Cámara de Representantes con más de 50 miembros del Congreso.

Pronto, gracias a sus porristas corporativos y políticos, no tendremos que preocuparnos solamente de los drones militares. Los drones podrían llegar hasta una ciudad o pueblo cercano a nosotros, si es que no están ya allí. Una disposición poco conocida de la ley de Modernización y Reforma de la FAA (Autoridad Federal de Aviación), firmada por el presidente Obama el 14 de febrero, ordena a la FAA que facilite para mayo de 2012 el uso de drones a la policía y a personal de auxilio de emergencia, y su uso comercial para el 30 de septiembre de 2015. Ya se usan drones para patrullar la frontera con México. Hasta ahora, 56 agencias gubernamentales federales, estatales y locales –principalmente departamentos de policía, agencias de seguridad pública y universidades– han recibido autorización para operar drones en el espacio aéreo norteamericano a una altura inferior a los 400 pies. Y muchas otras agencias seguramente los adoptarán.

Ahora bien, de seguro hay sectores donde los drones serían muy valiosos: para el rastreo de incendios forestales, por ejemplo. Para el control de muchedumbres. O para operaciones de búsqueda y rescate. No habría que suspender una búsqueda debido a la oscuridad o al mal tiempo. Para los departamentos más pequeños de policía, los drones son mucho más baratos de operar. Una hora de vuelo de helicóptero cuesta unos \$1 500 dólares; un drone cuesta menos de \$50 la hora.

Pero al igual que los drones militares, los drones para uso interno también traen su proporción de problemas. ¿Cómo se le notificará al público dónde y cuándo se usarán? ¿Qué sucede con el derecho de privacidad cuando siempre hay drones allá arriba? ¿Y podrán los departamentos de policía armar a los drones con gas lacrimógeno? ¿O con táseres? ¿O peor aún?

John Brennan, el primer asesor de contraterrorismo del presidente Obama, insistió esta semana que EE.UU. solo realiza ataques de drones "con total respeto por la ley". Pero no hay leyes que regulen el uso de drones, ni militares ni civiles. Quizás debiéramos hacer una pausa para considerar la legalidad –y la moralidad– de los drones antes de avanzar apresuradamente con la tecnología.

Mientras tanto, la próxima vez que ustedes oigan un zumbido persistente allá arriba, observen cuidadosamente. Puede que no sea un mosquito. Puede que sea un drone.

Selección en Internet: Vinnette Molina Lewis

PROGRESO SEMANAL (Versión digital) 17 de mayo de 2012 EE.UU.

LA GUERRA DE EE.UU. CONTRA LATINOAMÉRICA

#### **Noam Chomsky**

Aunque marginada por el escándalo del Servicio Secreto, la Cumbre de las Américas del pasado mes en Cartagena, Colombia, fue un evento de considerable significado. Hay tres razones principales: Cuba, la guerra a las drogas y el aislamiento de Estados Unidos.

Un titular en The Jamaica Observer decía: "La Cumbre muestra cuánto ha disminuido la influencia yanqui" La noticia reporta que "los grandes temas de la agenda fueron el lucrativo y destructor negocio de las drogas y cómo los países de toda la región pueden reunirse mientras excluyen a un país –Cuba".

Las reuniones terminaron sin acuerdo, debido a la oposición de EE.UU. en esos temas –una política de despenalización de la droga y la prohibición a Cuba. El constante obstruccionismo de EE.UU `puede que provoque el desplazamiento de la Organización de Estados Americanos por la recién formada Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, de la cual están excluidos Estados Unidos y Canadá.

Cuba había estado de acuerdo en no asistir a la cumbre, ya que Washington la hubiera boicoteado. Pero las reuniones dejaron en claro que la intransigencia de EE.UU. no será tolerada mucho tiempo. EE.UU. y Canadá se quedaron solos en impedir la participación de Cuba sobre la base de violaciones de los principios democráticos y los derechos humanos,

Los latinoamericanos pueden evaluar esas acusaciones a partir de una amplia experiencia. Están familiarizados con el historial de EE.UU. en derechos humanos. Cuba en especial ha sufrido de manos de EE.UU. de ataques terroristas y estrangulación económica como castigo por su independencia –su "exitoso desafío" de políticas de EE.UU. que se remontan a la Doctrina Monroe.

Los latinoamericanos no tienen que estudiar en una beca de EE.UU. para reconocer que Washington apoya la democracia si, y solo si, se conforma a los objetivos estratégicos y económicos, e incluso cuando lo hace favorece "formas limitadas de cambio democrático de arriba hacia abajo que no ponen en peligro las estructuras tradicionales de poder con las cuales Estados Unidos ha estado aliado hace mucho en sociedades nada democráticas", como señala el académico neoreaganita Thomas Carothers.

En la cumbre de Cartagena, la guerra a las drogas se convirtió en un asunto clave por iniciativa del recién electo presidente de Guatemala, general Pérez Molina, a quien nadie puede confundir con un liberal de piernas flojas. Fue apoyado por el anfitrión de la cumbre, el presidente colombiano Juan Manuel Santos, así como por otros.

La preocupación no es nueva. Hace tres años, la Comisión Latinoamericana acerca de las Drogas y la Democracia publicó un informe de la guerra a las drogas por parte de los presidentes Hernando Henrique Cardoso, de Brasil, Ernesto Zedillo, de México, y César Gaviria, de Colombia, los cuales pedían la despenalización de la mariguana y tratar el uso de drogas como un problema de salud pública.

Muchas investigaciones, incluido un estudio muy citado de la Corporación Rand en 1991, han demostrado que la prevención y el tratamiento son considerablemente más eficaces en cuanto a costo que las medidas coercitivas que reciben el grueso del financiamiento. Tales medidas no punitivas son también, por supuesto, más humanitarias.

La experiencia lleva a estas conclusiones. La sustancia más mortífera con mucho es el tabaco, la cual también mata a gran velocidad a los que no la usan (fumadores pasivos). El consumo ha disminuido significativamente en los sectores más educados, no mediante la penalización, sino como resultado de cambios de estilo de vida.

Un país, Portugal, despenalizó todas las drogas en 2001 –lo que significa que técnicamente siguen siendo ilegales, pero se les considera violaciones administrativas que no son de índole penal. Un estudio por Glen Greenwald, del Instituto Cato, consideró que los resultados fueron un éxito rotundo". En este éxito existen lecciones evidentes que debieran guiar los debates acerca de una política de drogas en todo el mundo.

Como contraste dramático, los procedimientos coercitivos de la guerra norteamericana contra las drogas en 40 años prácticamente no han tenido efecto en el uso o precio de las drogas en Estados Unidos, mientras que han creado el caos en todo el continente. El problema fundamental se encuentra en Estados Unidos: tanto la demanda (de drogas) como la oferta (armas). Los latinoamericanos son las víctimas directas, sufren sobrecogedores niveles de pobreza y corrupción, mientras que la adicción se extiende por las rutas de tránsito.

Cuando durante muchos años se aplican políticas con incansable dedicación a pesar de que se sabe que fracasan en cuanto a los objetivos proclamados, y se ignoran sistemáticamente las alternativas que podrían ser mucho más eficaces, naturalmente surgen preguntas acerca de los motivos. Un procedimiento racional es explorar las consecuencias predecibles. Estas nunca han sido oscuras.

En Colombia, la guerra de las drogas ha sido una débil excusa para la contrainsurgencia. La fumigación –una forma de guerra química ha destruido cultivos y una rica biodiversidad, y contribuye a expulsar a millones de campesinos pobres hacia los barrios marginales urbanos, abriendo así vastos territorios a la minería, los negocios agrícolas, ranchos y otros beneficios para los poderosos.

Otros beneficiarios de la guerra a las drogas son los bancos que lavan enormes cantidades de dinero. En México, los principales cárteles de la droga están implicados en el 80 por ciento de los sectores productivos de la economía, según investigadores académicos. En otras partes están ocurriendo hechos similares.

En EE.UU., las víctimas primarias son afro-norteamericanos, de manera creciente las mujeres, y los hispanos. En resumen, los considerados superfluos por los cambios económicos instituidos en la década de 1970, con el cambio de la economía hacia la financiación y la exportación del proceso productivo.

Gracias en gran medida a la guerra altamente selectiva a las drogas, las minorías son enviadas a prisión –el factor principal en el radical aumento de la encarcelación desde la década de 1980, lo que se ha convertido en un escándalo internacional. El proceso se parece a la "limpieza social" en estados clientes de EE.UU. en Latinoamérica, la cual se deshace de los "indeseables".

El aislamiento de EE.UU. en Cartagena lleva adelante otros hechos decisivos de la pasada década, a medida que Latinoamérica al fin ha comenzado a zafarse del control de las grandes potencias, e incluso a enfrentar sus horribles problemas internos.

Latinoamérica ha tenido una larga tradición de jurisprudencia liberal y de rebelión contra la autoridad impuesta. El Nuevo Trato se inspiró en esa tradición. Puede que los latinoamericanos aún inspiren progreso en materia de derechos humanos en Estados Unidos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

# DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**LA HABANA, 17 MAY (DPA) -** Cuba acusó hoy a Estados Unidos de no respetar la legislación internacional y de ser responsable del "robo" de su marca Havana Club, debido a un reciente fallo de la Corte Suprema norteamericana que favorece a la multinacional Bacardí.

La Corte Suprema rechazó el pasado 14 el registro de la patente cubana Havana Club en Estados Unidos, solicitado por la empresa estatal cubana Cubaexport. El fallo se dio en Propiedad Industrial.

"Si el gobierno de los Estados Unidos no actúa, será el único responsable del robo de la marca Havana Club a su legítimo titular", agrega el comunicado.

La marca Havana Club fue creada en Cuba en 1878 y nacionalizada en 1959 tras el triunfo de la Revolución Cubana. Una de las leyes del embargo de Estados Unidos a la isla impide la inscripción en territorio norteamericano de empresas nacionalizadas por el gobierno comunista de la isla.

En su comunicado, el ministerio acusa a grupos del exilio cubano de Miami y sus representantes parlamentarios de impulsar la medida.

El fallo que impide a Cubaexport renovar la patente que tuvo en Estados Unidos entre 1976 y 2006 pone "en evidencia la complicidad del gobierno de los Estados Unidos en el despojo de los derechos y marcas cubanas", protesta el texto.

El gobierno de La Habana asegura asimismo que la isla respeta sus obligaciones internacionales en relación con la Propiedad Industrial permitiendo que "más de cinco mil marcas y patentes norteamericanas" estén registradas en Cuba

Bacardí es una de las grandes marcas de ron cubano. Fundada en Santiago de Cuba en 1862, la empresa se trasladó a Puerto Rico tras el triunfo de la revolución liderada por Fidel Castro. La multinacional es una crítica acérrima del castrismo.

Bacardí y Havana Club son los rones cubanos más conocidos en los mercados internacionales.

Estados Unidos impone un embargo comercial y económico a Cuba desde hace más de medio siglo. Las sanciones, criticadas ampliamente por la comunidad internacional, prohíben a empresas norteamericanas comerciar con Cuba y a ciudadanos estadounidenses viajar a la isla, entre otros puntos.

-----

**LA HABANA, 17 MAY (EFE).-** El Gobierno de Cuba responsabilizó hoy a Estados Unidos del "robo" de la marca de ron Havana Club tras el fallo esta semana de la Corte Suprema estadounidense, que ha denegado a la entidad Cubaexport la posibilidad de renovar a su favor ese registro en el país norteamericano.

"El Ministerio de Relaciones Exteriores demanda al Gobierno de los Estados Unidos otorgar de inmediato la licencia que permita a la entidad cubana Cubaexport renovar la marca Havana Club", señala una declaración oficial de la Cancillería cubana divulgada hoy.

Cuba señala que "si el Gobierno de Estados Unidos no actúa será el único responsable del robo de la marca Havana Club a su legítimo titular, la compañía Cubaexport y de las consecuencias negativas que pudieran derivarse de este hecho para la protección recíproca de la propiedad industrial".

El fallo de la Corte Suprema de EE.UU. pone fin a un largo proceso legal mediante el cual Cubaexport y la compañía francesa de fabricación de bebidas alcohólicas Pernod Ricard defendían su derecho a usar el nombre Havana Club para vender este ron en el mercado estadounidense, que se disputa hace décadas con la marca Bacardi.

La compañía gala y la corporación Cuba Ron, que opera como Cubaexport, llegaron a un acuerdo en 1993 para vender Havana Club en 120 países.

Como distribuidora internacional de Havana Club, Pernod Ricard ha pugnado con la empresa Bacardí desde 1994, cuando la compañía puertorriqueña solicitó un permiso a las autoridades estadounidenses para registrar la marca.

La familia Arechabala, quien creó este ron en 1935 y vendió los derechos a Bacardí posteriormente, exportó esta bebida alcohólica a Estados Unidos hasta que en 1960 el Gobierno cubano nacionalizó la planta y la marca.

Las autoridades cubanas registraron el nombre del ron Havana Club en Estados Unidos en 1976, en espera del fin del embargo económico contra la isla, y lo tienen también inscrito en otros países.

En 2006, el Departamento del Tesoro no renovó la licencia comercial a la compañía francesa en virtud de una ley de 1998 que prohibió la renovación de ciertas marcas comerciales cubanas asociadas a propiedades nacionalizadas tras la revolución de 1959.

El Gobierno cubano asevera que esa ley fue "resultado de las maniobras de la mafia anticubana de Miami y sus aliados dentro del Congreso, en retribución a las cuantiosas contribuciones financieras que reciben de la compañía Bacardí, la real promotora de estas acciones contra Cubaexport, dirigidas a usurpar las marcas y mercados del ron genuina y legítimamente cubano".

Asimismo refiere que durante el proceso judicial la Oficina para el Control de Activos Extranjeros argumentó que no emitiría la licencia porque el Departamento de Estado ordenó no hacerlo ya que no se correspondería con la política de EE.UU. hacia Cuba.

"Este litigio y otros procesos en curso contra patentes y marcas cubanas en las cortes norteamericanas han puesto en evidencia la complicidad del Gobierno de los Estados Unidos en el despojo de los derechos y marcas cubanas", añade la declaración del Gobierno de la isla.

-----

**LA HABANA, 17 MAY (NOTIMEX).-** Cuba demandó hoy al gobierno de Estados Unidos, al que acusó de "robar" la marca de ron Havana Club, otorgar de inmediato la licencia que permita a la entidad cubana Cubaexport renovar ese registro.

En una declaración publicada este jueves, la cancillería cubana indicó que si Washington no actúa "será el único responsable del robo de la marca Havana Club a su legítimo titular, la compañía Cubaexport".

Además, "de las consecuencias negativas que pudieran derivarse de este hecho para la protección recíproca de la propiedad industrial", argumentó.

Un fallo de la Corte Suprema de Estados Unidos puso fin a un largo proceso legal mediante el cual Cubaexport y la compañía francesa de fabricación de bebidas alcohólicas Pernod Ricard defendían su derecho a usar el nombre Havana Club.

Las autoridades cubanas y la firma gala necesitan ese registro para vender Havana Club en el mercado estadounidense donde se vende el ron Bacardí.

Pernod Ricard, distribuidora internacional de Havana Club, ha litigado desde 1994 con la empresa Bacardí, cuando la compañía puertorriqueña solicitó un permiso a las autoridades estadounidenses para registrar la marca.

"Este litigio y otros procesos en curso contra patentes y marcas cubanas en las cortes norteamericanas han puesto en evidencia la complicidad del gobierno de Estados Unidos en el despojo de los derechos y marcas cubanas", añade la declaración del Gobierno de la isla.

La cancillería señaló que "Cuba ha respetado invariablemente, sin la menor discriminación, las obligaciones contraídas en virtud de los instrumentos jurídicos internacionales referidos a la Propiedad Industrial".

Ello, apuntó, "ha garantizado que más de cinco mil marcas y patentes norteamericanas se beneficien y continúen beneficiándose de su registro en nuestro país".

WASHINGTON, 17 MAY (EFE).- EE.UU. negó hoy que exista una "relación" entre la emisión de un visado para Mariela Castro Espín, hija del presidente cubano, Raúl Castro, y su política hacia la isla, ante las críticas en el

Congreso de que se trata de una concesión al régimen.

La portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, evitó hoy confirmar explícitamente si se proporcionó una visa a Castro Espín, pero se remitió a "algunos de los comentarios públicos que ella misma (Mariela Castro) ha hecho", en los que anuncia que viajará a San Francisco (California) la próxima semana.

Nuland sí respondió a las críticas del senador demócrata Bob Menéndez, quien aseguró el miércoles que la concesión del visado "envía un mensaje equivocado tanto al régimen como al movimiento de oposición", ya que se produce mientras el régimen cubano mantiene encarcelado al contratista estadounidense Alan Gross.

"Nosotros no relacionamos la política de emisión de visas en casos como éste con nuestra relación general con los países en el plano económico, político y de derechos humanos", señaló Nuland en su conferencia de prensa diaria.

La portavoz explicó que el Departamento de Estado decide sobre todas las peticiones bajo la Ley de Inmigración y Naturalización de Estados Unidos, y que no existe "ninguna restricción específica a la emisión de visas para los funcionarios cubanos".

"En todos los casos, los visados se emiten para objetivos de viaje legítimos en Estados Unidos, incluida la participación en conferencias, cursos y estudios", señaló Nuland.

"Cuando rechazamos algún visado, tenemos que justificarlo con alguna estipulación de la ley", añadió.

Junto a Castro Espín, otros funcionarios cubanos pidieron viajar a San Francisco para participar en la conferencia, según dijo a periodistas tras la rueda de prensa un funcionario del Departamento de Estado, que pidió el anonimato.

"Algunos de sus visados se concedieron, otros no", señaló.

Un portavoz del Centro Nacional de Educación Sexual de Cuba (CENESEX), dirigido por Mariela Castro, confirmó el miércoles a EFE que estaba aprobado el visado para que la hija del mandatario asista al XXX Congreso de la Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA) del 23 al 26 de mayo en la ciudad californiana.

## POR ANDREA RODRÍGUEZ

**LA HABANA (AP)-** La entrega de una visa de Estados Unidos para asistir a un evento académico a Mariela Castro desató fuertes críticas entre políticos cubano-americanos, pese a que no es la primera vez que la hija del mandatario cubano viaja a ese país.

"Sí, ella tiene su visado", dijo a la AP una vocera del Centro de Educación Sexual que dirige Castro y cuya función es educar de la población y defender los derechos sexuales.

La vocera habló bajo condición de anonimato pues no tenía autorización para ofrecer detalles sobre el asunto pero explicó que Castro participaría en la conferencia anual de Latin American Studies Association (LASA) en San Francisco, la organización más importante de expertos en el subcontinente.

El encuentro de LASA se desarrollará del 23 al 26 de mayo; mientras en el portal de Internet de la Biblioteca Pública de Nueva York, se indicó que Castro también tiene programado un conversatorio el 29 de mayo.

El viaje de Castro se sumaría al de otros 40 académicos cubanos invitados a LASA y a una visa entregada al historiador Eusebio Leal, miembro del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, quien actualmente se encuentra en Nueva York y desarrollará actividades en Washington.

El senador estadounidense por La Florida, Marco Rubio, dijo el jueves en un comunicado que la decisión de conceder la visa es "indignante y un enorme error" pues Castro es una reconocida partidaria del gobierno y llega para "difundir su propaganda antiestadounidense".

Sin embargo no es la primera vez que Castro, de 50 años de edad, formada como pedagoga y una activista de décadas por los derechos de gays, lesbianas y transexuales, viaja a Estados Unidos.

En 2002 la administración del republicano George W. Bush le otorgó una visa que le permitió participar en un congreso de su especialidad en Los Angeles y luego visitó Virginia y Washington sin que entonces se produjera un revuelo.

Los legisladores estadounidenses de origen cubano Mario Díaz-Balart, Ileana Ros-Lehtinen, Albio Sires y David Rivera anunciaron el jueves que habían enviado una carta a la secretaria de Estado Hillary Clinton para quejarse.

La condena se haría extensiva dijeron a la visita de Leal y el permiso dado recientemente a Josefina Vidal Ferreiro, directora del departamento Norte América del Ministerio de Relaciones Exteriores.

En LASA se defendió el valor académico de su visita y el curriculum profesional de Castro como experta en temas de sexualidad por encima de sus lazos familiares.

"Ella viene como cualquier otro investigador", explicó a la AP María Herminia Tavares de Almeida, actual presidente de LASA y profesora de la Universidad de Sao Paulo. "Es una cuestión académica, no una cuestión política", agregó.

La vocera del Departamento de Estado, Victoria Nuland, declinó hacer comentarios sobre el otorgamiento de la visa a Castro alegando que las regulaciones de la entidad les prohiben hablar sobre el proceso individual de aplicación a las solicitudes.

Sin embargo a preguntas de periodistas Nuland indicó que si finalmente Castro se presenta en San Francisco que sería una "hipótesis razonable" que había entrado al país legalmente y por lo tanto su proceso de visa cursó con normalidad.

Entre algunos académicos se consideró una buena noticia la entrega de la visa.

"Fue algo muy positivo que le dieran la visa. Es una cubana decente y tiene un papel que desempeñar", comentó a la AP Wyne Smith, ex diplomático estadounidense en la isla y quien trabaja en el Centro para la Política Internacional con sede en Washington.

"Hay que considerar la fuente, de dónde viene la crítica. Ellos (los políticos cubano-americanos) no quieren el diálogo. No creo que la visita de Mariela Castro vaya a cambiar las relaciones entre Cuba y los Estados Unidos, pero de todas formas es bienvenida", aseguró Smith.

Según el analista de la Universidad de Pittsburgh, cubano residente en Estados Unidos y ex presidente de Lasa, Carmelo Mesa-Lago, muchos funcionarios isleños que tienen trayectoria académica participaron de los encuentros de la organización.

"No es algo nuevo que se realicen intercambios académicos, la relevancia en este caso es por el personaje", expresó a la AP Mesa-Lago en relación a que la experta es hija del presidente.

Castro se encuentra esta semana en Cienfuegos en el centro del país donde encabezó los actos centrales por las jornadas en torno al Día Mundial de Lucha contra la Homofobia.

Aunque los intercambios académicos y culturales despegaron durante el mandato del presidente William Clinton el endurecimiento de las sanciones de Estados Unidos hacia Cuba presionando por un cambio en el sistema por parte de Bush limitaron los viajes. Los permisos fueron reabiertos por Obama.

-----

**LA HABANA, 16 MAY (NOTIMEX).-** La sexóloga cubana Mariela Castro Espín, hija del presidente Raúl Castro, indicó hoy que Cuba estudia con interés experiencias legales en torno al tema de los derechos sexuales para sectores de su población.

En rueda de prensa, la directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) elogió las legislaciones de Argentina en este campo, y dijo que podrían tomarse como referencia por el movimiento contra la homofobia en la isla

La sexóloga cubana habló en la ciudad surcentral de Cienfuegos, donde son celebradas las actividades centrales de la Quinta Jornada Cubana contra la Homofobia.

Castro Espín recibió un visado para asistir a un congreso de estudios latinoamericanos en Estados Unidos, y debe estar en la ciudad de San Francisco entre el 23 y el 26 de mayo, anunciaron fuentes en Miami.

La especialista participará en un evento académico de la Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA) junto con otros 40 representantes cubanos.

El historiador de la Ciudad de La Habana, Eusebio Leal, quien también recibió un visado para Estados Unidos, visitó este miércoles la sede de la organización de Naciones Unidas para informar sobre el avance de las obras de restauración en el Centro Histórico de la capital cubana.

-----

#### **POR CARLOS BATISTA**

**LA HABANA 16 MAY (AFP)-** El inédito diálogo entre los obispos cubanos y el presidente Raúl Castro cumple dos años y en ese tiempo ha permitido la liberación de 130 presos políticos y que la religión gane espacio en la sociedad, pero sin apertura en lo político, estimaron analistas.

El 19 de mayo de 2010, el presidente Raúl Castro dejó de lado una tradición de medio siglo de su hermano Fidel de no abordar fuera del gobernante Partido comunista (único) asuntos políticos, y se sentó a conversar con el cardenal Jaime Ortega y el presidente de la Conferencia episcopal, Dionisio García.

Este "diálogo entre cubanos" --instalado simbólicamente en el aniversario de la muerte del héroe nacional José Martí-- es calificado como "positivo" por analistas cubanos, pues además de abrir las rejas a los 130 presos políticos (quedan otros 50 en prisión, según la oposición) y a 3.000 reclusos comunes, facilitó debates sobre el futuro de la isla y dio espacio social a la Iglesia.

"El diálogo ha arrojado resultados positivos para ambos sectores y la sociedad cubana en general. El gobierno ha ganado en establecer un intercambio significativo de criterios con la organización de la sociedad civil que combina significativa autonomía y amplia representación", dijo a la AFP el analista cubano Arturo López Levy, de la Universidad de Denver (Colorado, EEUU).

"Ambos actores, haciendo gala de realismo político y pragmatismo, lograron transferir algunas áreas en conflicto hacia áreas de cooperación. Escenario impensable tan sólo una década atrás", destacó por su parte Lenier González, uno de los editores de la revista católica Espacio Laical.

El diálogo recibió la bendición del papa Benedicto XVI, quien en su visita a la isla en marzo declaró que "es preciso seguir adelante y deseo animar a las instancias gubernamentales de la nación a reforzar lo ya alcanzado y avanzar por este camino".

Durante más de tres décadas, la Iglesia católica y el gobierno de Fidel Castro pasaron de una fuerte confrontación a fría cohabitación. Sólo después de la histórica visita del papa Juan Pablo II en 1998, comenzó un acercamiento que se profundizó luego de que Raúl Castro sustituyera en el mando a su hermano enfermo en 2006 y emprendiera además reformas económicas.

"El gobierno ha conseguido encontrar un interlocutor que no representa un peligro para sus proyectos reformistas" y la Iglesia "ha logrado relegar" aspectos doctrinales que "no están en sincronía" con la sociedad

cubana actual, como su rechazo al aborto y los derechos de los homosexuales, dijo el académico Carlos Alzugaray, de la Universidad de La Habana.

La oposición interna y los grupos anticastristas en el exterior se alinearon con la Iglesia en los años de confrontación, pero ahora se dividen entre los que aceptan discretamente el diálogo y los que lo critican abiertamente

"La Iglesia ha logrado algunos pasos positivos, son pequeños, pero realmente significativos", dijo el ex preso político Oscar Espinosa a la AFP y lamentó que "algunas" personas "no hayan entendido eso".

"Ha habido cambios, pero de muy poco calado, completamente insuficiente, el país necesita reformas, no cambios cosméticos", dijo a la AFP el veterano opositor Elizardo Sánchez, que dirige la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos.

El Arzobispado de La Habana calificó este miércoles los ataques de la Radio Martí de Estados Unidos al cardenal Ortega como "la negación más soez del periodismo" y dijo que mantendrá el diálogo con Raúl Castro pese a "estos insultos".

Radio Martí acusó a Ortega en un editorial de "contubernio político con el gobierno" y de actitud "lacaya", mientras que la anticastrista Fundación Nacional Cubano Americana, con sede en Miami, dijo que la actitud del cardenal es "penosa y en instancias, vergonzante".

En el diálogo, hay varias coincidencias pero la gran divergencia es sobre el futuro político de la isla, donde las autoridades han negado toda posibilidad de reforma.

La petición papal de declarar feriado el Viernes Santo fue atendida de inmediato por Raúl Castro, aunque otra más de fondo --restablecer la educación católica en la isla, suprimida hace medio siglo-- sigue sin respuesta.

El reto pendiente es "redefinir los márgenes actuales de inclusión/exclusión en la participación política" de los cubanos, "o lo que es lo mismo, redefinir lo que hemos entendido tradicionalmente por revolución y contrarrevolución", dijo González.

En tanto, López Levy apuntó que a mediano plazo otro reto es "la transición intergeneracional, tanto en el Estado como en la Iglesia", pues el cardenal Ortega y Raúl Castro "fueron formados en la misma época y la misma religión", caso que "no se repite en la mayoría de sus potenciales sucesores".

#### -----

#### POR FRANCISCO RAMÍREZ.

**LA HABANA, 17 MAY (NOTIMEX).-** Los campesinos cubanos, que celebran hoy su día, aportan el 78 por ciento de los alimentos agrícolas que produce Cuba, una esfera considerada vital por el gobierno en medio de la crisis económica que afronta el país.

El presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP), Orlando Lugo Fonte, anunció los avances del sector y dijo que la ANAP llega este día a su 51 aniversario con crecimientos en renglones como caña de azúcar, frijol, café, carnes de cerdo y vacuna.

De acuerdo con analistas, la cifra confirma las ventajas de la iniciativa privada frente a la agricultura estatal, un sector descrito como estratégico por el presidente Raúl Castro que en su programa de ajustes intenta revitalizar la producción agroalimentaria.

Sin embargo, Lugo Fonte reconoció que la producción de alimentos, considerada un "asunto de seguridad nacional" por Castro, registra volúmenes aún insuficientes respecto a las necesidades de la población y la industria.

El dirigente agrario citó como ejemplo la venta de leche fresca, con un incumplimiento el pasado año de 39 millones de litros, que provocó un gasto extra de 15 millones de dólares al país, en compras en el exterior.

Lugo Fonte, miembro del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC), confesó que los resultados del primer cuatrimestre de 2012 también son negativos en ese indicador, al presentarse un déficit de seis millones de litros en relación con el plan.

En su VI congreso de abril del año pasado, el PCC aprobó un programa de reformas para "actualizar" el agotado sistema económico vigente y ratificó la necesidad prioritaria de elevar la producción de alimentos en la nación caribeña

Cuba ha estado importando más del 80 por ciento de los víveres que consumen sus 11.2 millones de habitantes, con importaciones anuales que llegó en 2011 a mil 700 millones de dólares.

La producción de alimentos aumentó en 2011, pero está aún por debajo de los niveles de 2005, por lo que a partir de enero 2012 la cantidad de tierra que los agricultores privados pueden arrendar se ha quintuplicado a 67 hectáreas y los arrendamientos se extendieron desde 10 hasta 25 años.

En noviembre del año pasado, el gobierno autorizó a las Cooperativas de Producción Agropecuaria (CPA), las Cooperativas de Crédito y Servicios (CCS), las Unidades Básicas de Producción Cooperativa (UBPC) y las empresas estatales que tienen organopónicos, a vender directamente sus producciones a los establecimientos del Sector Turismo.

La medida eximió a estas organizaciones productivas de la obligación de utilizar los servicios de la Empresa de Frutas Selectas, de Cultivos Varios o Acopio, como estaba establecido, contra cuyas prácticas monopólicas y bajos pagos se han quejado históricamente los agricultores.

En reuniones con labriegos en diversas provincias, Lugo Fonte se ha expresado a favor de la necesidad de que se generalicen en el país las ventas directas de productos agrícolas al turismo en todo el movimiento cooperativo y

campesino.

Las declaraciones de Lugo Fonte coincidieron con la celebración en La Habana del IV Congreso de Agricultura Tropial, al que asisten expertos de Centroamérica que analizan estrategias agroalimentarias.

La delegación cubana llevó al centro de los debates las estrategias de la isla de cultivos urbanos y explicó los avances de la entrega de tierras ociosas a particulares, a pesar de las dificultades impuestas por burócratas estatales.

El 17 de mayo de 1959, en la localidad de la Plata, en la Sierra Maestra, donde el líder Fidel Castro desarrollo su campaña guerrillera que lo condujo al poder, se firmó la primera ley de Reforma Agraria, que proscribió el latifundio y entregó la tierra a los campesinos.

En igual día de 1961 fue creada la ANAP, y en 1962, al clausurar una reunión de esa organización, el hoy ex presidente cubano definió la política de su gobierno como de "respeto más absoluto a la libertad, a la voluntad y a los deseos del campesino".

-----

**LA HABANA, 17 MAY (XINHUA)** -- El turco Sultan Kosen, el hombre más alto del mundo con 2,47 metros de estatura, viajará a Cuba el próximo 19 de mayo, informó hoy el blog "La Chiringa de Cuba".

Según la página digital, Kosen llegará a La Habana acompañado de su manager Bobby Rostov.

El gigantesco hombre, de 29 años, se hospedará durante cuatro días en el Hotel Nacional de Cuba y luego regresará a su país.

De acuerdo con la Web, el objetivo del viaje radica en "elevar el nombre de Cuba al más alto nivel internacional, además de llevarle al pueblo cubano la naturaleza de un fenómeno sui géneris como resulta ser un encuentro con el hombre más alto del mundo". Esta será la tercera estancia de Kosen en la isla caribeña, donde ya estuvo en marzo y abril de 2011.

Kosen fue coronado en 2009 como el hombre más alto del mundo en el Libro Guinness de los Récords y posee además las manos y los pies más grandes del planeta, con 27,5 y 36,5 centímetros, respectivamente.

El gigante turco creció como un niño normal hasta los 10 años, cuando un tumor en la glándula pituitaria le provocó una enfermedad conocida como Gigantismo pituitario que descontroló su ritmo de crecimiento.

En 2010 fue intervenido quirúrgicamente para extirparle el tumor, tras lo cual su cuerpo dejó de crecer de forma incesante.

-----

**LA HABANA, 17 MAY (EFE).-** La Feria Internacional Cubadisco 2012 arrancará este sábado en La Habana dedicada a la guitarra con un programa de conciertos y concursos en el que participarán 119 artistas de 18 países, entre ellos el brasileño Yamandú Costa, la uruguaya Malena Muyala y el italiano Gianluca Grignani.

La XVI edición del evento, considerado el más importante de la música grabada en el país, premiará este fin de semana a lo mejor de la discografía cubana en un concurso que incluye 42 categorías y 116 nominaciones, informaron hoy medios de la isla.

Por su parte, los premios internacionales que otorga Cubadisco distinguirán este año a 14 fonogramas de artistas como los puertorriqueños Calle 13, Iluminado Dávila y Tony Mapeyé, el brasileño Costa y la guineana Sia Tolno.

La feria se extenderá hasta el 27 de mayo con homenajes a la guitarra como instrumento y a músicos como Compay Segundo, y también presentará un campeonato mundial de "Pies forzados", modalidad de poesía improvisada que forma parte de las tradiciones orales de Cuba.

La lista de invitados extranjeros incluye además de los cantantes Muyala y Grignani y del guitarrista Costa, a otros instrumentistas como Gary Sanford y Dominic Miller, quien trabaja con Sting.

Según la agencia cubana Prensa Latina, Miller graba actualmente un disco en Cuba con la orquesta de música popular Manolito Simonet y su trabuco y durante los días del evento protagonizará un concierto único de guitarra junto con Sanford.

Por su parte, la orquesta de Baviera Munich Guitars estrenará en la isla la pieza "Concerto del Benaco", en un concierto dedicado al guitarrista y compositor cubano Leo Brouwer, presidente de honor de esta edición de Cubadisco.

Otros músicos invitados son los españoles Oscar Herrero y Julia León, la mexicana Verónica Valerio, el uruguayo Carlos Reyes y el ecuatoriano Enrique Males.

El presidente de Cubadisco, Ciro Benemelis, precisó que las delegaciones más numerosas llegarán de Puerto Rico, con más de 40 artistas, y de México, con varios intérpretes de Veracruz que realizarán una gala especial.

**LA HABANA, 17 MAY (XINHUA) --** El Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC) realizó hoy jueves el estreno comercial en La Habana del largometraje "Juan de los muertos", del joven realizador Alejandro Brugués, de 34 años.

Con guión del propio Brugués, la cinta trata sobre la invasión de la capital cubana por una legión de zombies hambrientos de carne humana y cómo Juan halla una forma certera de aniquilar a los muertos vivientes y al mismo tiempo ganar dinero.

En los roles protagónicos de esta comedia de terror figuran los actores Alexis Díaz de Villegas, quien encarna el papel de Juan; Andros Perugorría, hijo del conocido actor cubano Jorge Perugorría, y Jorge Molina, entre otros.

Esta coproducción cubano-española ha sido precedida por las expectativas y el favor de los espectadores, además de haber recibido buenas críticas especializadas que le señalan su ingeniosidad e intención de abordar la realidad cubana desde una perspectiva diferente a la habitual.

La película ganó los premios del público en los festivales internacionales de cine de Panamá, Miami (Estados Unidos) y Leeds (Reino Unido), así como en la pasada edición del Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano, en La Habana.

Brugués se graduó de la especialidad de guión en la Escuela Internacional de Cine y Televisión de San Antonio de los Baños, La Habana, y se dio a conocer como director con su ópera prima "Personal Belongings" ("Efectos personales"), con la que ganó premios en los festivales internacionales de Guadalajara (México) y La Habana.

Su carrera como guionista comenzó con las cintas "Bailando chachachá", "Tres veces dos" y "Frutas en el café".

\_\_\_\_\_

#### POR NELSON ACOSTA

**LA HABANA, 17 MAYO (REUTERS) -** El cubano Dayron Robles, plusmarquista mundial de los 110 metros con vallas, intentará marcas de alto nivel y acercarse a los 13 segundos exactos cuando debute en junio en competencias por Estados Unidos de cara a los Juegos Olímpicos de Londres.

Robles, cuya mejor marca del 2012 es de 13,19 segundos, integra la lista de deportistas cubanos que competirán en Eugene, el 2 de junio, y Nueva York, una semana después, dos de las paradas de la Liga de Diamante, el circuito elite del atletismo mundial.

"Mi rival fundamental soy yo mismo, cuando estoy en buena forma hay posibilidades que los rivales se preocupen más por ti que tú por ellos", dijo el atleta cubano de 25 años y monarca olímpico en Pekín 2008.

"Estoy buscando estar en la mejor forma posible con miras a Londres y no mirando a adversarios", destacó en una reciente entrevista con REUTERS.

Robles es una de las principales esperanzas de medallas de América Latina en la cita olímpica, señalada del 27 de julio al 12 de agosto, aunque en los últimos años no ha podido escalar con éxito el podio luego de Pekín, fallando en los Mundiales de Berlín 2009 y Daegu, Corea del Sur 2011.

Jason Richardson, titular mundial de Daegu 2011; David Oliver, bronce olímpico en Pekín y Aries Merritt, campeón mundial en 60 mts vallas y quien posee el mejor crono del año con 13,03 segundos, serán tres de los adversarios que tendrá el cubano en las reuniones atléticas de Estados Unidos.

Fuentes de la federación local del deporte dijeron el jueves que la última vez que los vallistas cubanos participaron en competiciones en Estados Unidos fue a fines de la década de 1980 y principios de los 90 cuando los intercambios se hacían más fluidos llegando a alcanzar topes anuales bilaterales en béisbol y boxeo, entre otras disciplinas.

"Nos interesa mucho competir en la meca de los vallistas. Estados Unidos es un país donde hay grandes vallistas y siempre en esas competencias se han dado buenas marcas", dijo su entrenador Santiago Antúnez a Radio Habana Cuba (www.rhc.cu).

Antúnez agregó que también viajará a Eugene y Nueva York el joven talento Orlando Ortega, de 21 años y con marca en la temporada de 13,30 segundos. "Estamos a la espera de las visas de Estados Unidos", precisó.

"Queremos demostrar cómo marcha la preparación. Esperamos correr entre 13,10 y 13,00 segundos. Vamos a competir fuerte para aprovechar los rivales y buscar buenas marcas", afirmó tras una sesión de entrenamiento en La Habana.

Robles, que compitió el sábado en Puerto Rico y marcó discreto tiempo de 13,47 segundos, se adjudicó una de las dos medallas de oro de Cuba en los Olímpicos de Pekín, donde dominó la prueba final con 12,93, cerca de su récord mundial de 12,87 del 2008.

# DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

**CARACAS, 17 MAYO (REUTERS)** - La economía venezolana creció un 5,6 por ciento en el primer trimestre del 2012 frente al mismo período del año pasado, impulsada por sectores clave como la construcción e influenciada por la expansión del gasto público a cinco meses de las elecciones presidenciales en el país petrolero.

El crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) -que encadenó cinco trimestres de sólido crecimiento- ha venido acompañado de una sorpresiva ralentización de la inflación, tras la aplicación de fuertes controles de precios.

"Es uno de los mejores resultados, casi, en los últimos 15 trimestres y con la condición importante que la inflación se ha desacelerado. Teníamos tiempo en que no ocurrían los dos fenómenos: crecer y que la inflación se desacelere", dijo el presidente del Banco Central de Venezuela, Nelson Merentes.

Venezuela estima que este año la economía se expandirá un 5 por ciento y que la inflación se mantendrá a raya, oscilando entre un 20 y 22 por ciento, una meta ambiciosa luego de que el país sudamericano tuviera un aumento de 27,6 por ciento en los precios al consumidor el año pasado.

La inflación acumuló un alza del 4,4 por ciento en los primeros cuatro meses del año, anotando en abril su quinto mes consecutivo de desaceleración.

La economía venezolana creció un 4,2 por ciento el año pasado, el doble de lo previsto en las cuentas nacionales, luego de una recesión de casi dos años desde el 2008 y, de mantenerse la senda por la que transita este año, apunta a ser una de las de mayor crecimiento en América Latina.

El sector construcción fue el que mayor alza registró en el primer trimestre, al expandirse un 29,6 por ciento, mientras que el rubro de instituciones financieras avanzó un 27,7 por ciento.

El Gobierno de Hugo Chávez lanzó en el 2011 un ambicioso plan para acortar el enorme déficit habitacional que asciende a unos 2 millones de viviendas con la meta de edificar unas 350.000 casas al cierre de este año, reactivando así el sector construcción.

"El segundo motor (de la economía) ya encendió. La construcción no solamente resuelve un problema social (...), sino que además tiene un impulso sobre la economía y el empleo", dijo el ministro de Economía y Finanzas, Jorge Giordani.

A pesar de los buenos augurios del Gobierno, analistas creen que si el gasto público se dispara en los meses que restan para las elecciones de octubre, la inflación podría desatarse nuevamente y volver a niveles de años previos, cercanos al 30 por ciento.

### SUBIDAS Y BAJADAS

La actividad petrolera, que aporta alrededor de la mitad de los recursos del presupuesto nacional, creció un 2,2 por ciento impulsada por un ligero repunte en la producción de crudo, mientras que la no petrolera avanzó un 5,6 por ciento.

La manufactura, por su parte, registró un incremento de 0,7 por ciento, mientras que el sector minero se contrajo un 3,2 por ciento, en medio de dificultades de empresas del Estado por reimpulsar sus actividades tras la crisis energética que sufrió el país entre 2010 y 2011 y que obligó al racionamiento.

"¿Qué nos espera para el segundo trimestre? Seguir creciendo. Los indicadores tempranos dicen que vamos a tener números importantes (...) de reactivación, sostenimiento. Este año 2012 seguimos en la senda del crecimiento", dijo Merentes.

Economistas han advertido sobre un retroceso en el consumo masivo en los últimos meses, debido al crecimiento del índice de escasez de alimentos y medicinas en redes públicas y privadas, así como al deterioro del salario, pero Merentes afirmó que el sector privado registró un balance positivo.

Chávez, que ha estado yendo y viniendo de Cuba en los últimos meses tras detectársele una recurrencia del cáncer que lo afecta, aprobó en abril un incremento del 32 por ciento en el salario mínimo que, según analistas, revertirá la pérdida de poder adquisitivo de muchas familias.

#### BALANZA CON SUPERAVIT

La balanza de pagos cerró el primer trimestre con un superávit de 7.143 millones de dólares en la cuenta corriente, inferior a los 7.684 millones de dólares del mismo período del año anterior, a pesar del avance de los precios del crudo, principal producto de exportación del país sudamericano.

El Banco Central explicó que la disminución del superávit obedeció al crecimiento de la importación de bienes, que subió un 48,5 por ciento a 13.190 millones de dólares.

Las exportaciones petroleras se situaron en 24.675 millones de dólares, un 25 por ciento por encima de lo registrado en el primer trimestre del 2011, impulsadas por el incremento del 3,7 por ciento en el volumen de crudo y derivados comercializados.

Por su parte, la cuenta capital y financiera volvió a arrojar déficit, esta vez de 8.613 millones de dólares, tras registrarse un saldo negativo en varias de las cuentas de inversión.

Las cuentas de depósito del sector privado mostraron una reducción "debido a la mayor demanda de divisas para el financiamiento de sus transacciones externas", mientras que el sector público incrementó sus activos en el exterior, dijo el Banco Central.

Venezuela mantiene activo desde el 2003 un control cambiario que obliga a las empresas a solicitar divisas al Gobierno para importar o repatriar dividendos a sus respectivas casas matrices.

**BALTIMORE, EEUU, 17 MAYO (REUTERS) -** La crisis de deuda de Europa, los mayores precios del petróleo y los recortes presupuestarios y alzas tributarias de fin de año siguen siendo riesgos para la economía de Estados Unidos, dijo el jueves el secretario del Tesoro, Timothy Geithner.

"Todavía vivimos en un mundo incierto y peligroso, con Europa enfrentando una severa y prolongada crisis", dijo Geithner en comentarios preparados para pronunciarlos ante el grupo de empresarios regionales y organizaciones sin fines de lucro del Greater Baltimore Committee.

Pero aunque sostuvo que Estados Unidos enfrentaba "desafíos muy duros", dijo que eran manejables.

"Prefiero nuestros desafíos a los que enfrentan otras economías del mundo", dijo, señalando que pensaba que la expiración simultánea de las exenciones impositivas estadounidenses y la amenaza de recortes al presupuesto representaban una oportunidad para que los políticos encuentren maneras de colocar al país en una senda fiscal más sostenible.

**WASHINGTON (AP)-** El número de estadounidenses que solicitaron prestaciones por seguro de desempleo no varió la semana pasada, según las autoridades.

El Departamento del Trabajo informó el jueves que los reclamos semanales por desempleo siguen estancados en 370.000, ajustados por la estacionalidad, el mimo nivel que la semana anterior. El promedio de cuatro semanas, un índice menos volátil, apenas varió, de 380.000 a 375.000.

Los reclamos por desempleo aumentaron el abril a su mayor nivel en cinco meses, 392.000. Han retrocedido desde entonces y se acercan a su menor cifra en cinco años.

Cuando las solicitudes semanales bajan a menos de 375.000 suele ser un indicio de que la creación de puestos de trabajo permitirá reducir el desempleo, de continuar la tónica.

"Aunque habría sido mejor otro retroceso, los resultados no fueron tan malos", dijo la economista Jennifer Lee, de la firma BMO Capital Markets, en una nota a sus clientes. "Plantean la posibilidad de que podría haber un repunte de la contratación en mayo".

La tasa del paro ha bajado del 9,1% en agosto al 8,1% el mes pasado, en parte debido a que muchas personas han dejado de buscar trabajo ante el desolador panorama laboral. El gobierno sólo considera desempleadas a las personas que buscan activamente trabajo.

El ritmo de la contratación laboral bajó marcadamente en marzo y abril, a un promedio de 135.000 empleos al mes, indicio de un empeoramiento en el mercado del trabajo.

Empero, los economistas advirtieron que un invierno inusualmente bonancible en el hemisferio norte hizo que muchas empresas aceleraran la contratación de personal antes de mediados del segundo trimestre, como suele ocurrir. Ello creó la apariencia de un repunte económico en enero y febrero, debilitándose en marzo y abril.

Y los despidos temporales tras los feriados pascuales seguramente hicieron subir en abril los pedidos de beneficios, dijeron los economistas.

Si se mantienen las solicitudes en su nivel actual o bajan, podría haber un repunte en el mercado laboral, aunque seguramente a un ritmo mucho más modesto que el de principios de año, cuando fueron creados un promedio de 252.000 empleos de diciembre a fines de febrero. Empero, muchos economistas sólo ven ahora de 150.000 a 200.000 empleos nuevos en el mejor de los casos.

-----

**WASHINGTON, 17 MAYO (REUTERS) -** El aspirante republicano a la Casa Blanca, Mitt Romney, recaudó casi la misma cantidad de dinero para su campaña el mes pasado que el presidente estadounidense, Barack Obama, luego de reunir más de 40,1 millones de dólares en fondos, informó el jueves su equipo.

Las contribuciones para Romney en abril fueron tres veces la suma que el posible nominado republicano a la presidencia recaudó en marzo.

El aumento se produjo después de que otros rivales en la carrera republicana se retiraran, lo que permitió al ex gobernador de Massachusetts formar equipo con el Comité Nacional Republicano.

Las cifras se dieron a conocer un día después de que la campaña de Obama anunciara que el Comité Nacional Demócrata recaudó 43,6 millones de dólares en abril. La mayoría de las donaciones fueron de menos de 250 dólares, con un promedio de 50 dólares.

La capacidad de Romney para acercarse a la campaña de Obama en la recaudación de fondos mostró que los republicanos están consolidando su apoyo al ex gobernador de cara a las elecciones presidenciales del 6 de noviembre.

Su equipo indicó que el 95 por ciento de las donaciones el mes pasado fueron de 250 dólares o menos.

En marzo, Romney recaudó 12,6 millones de dólares frente a los 53 millones de dólares de Obama.

El presidente de la Comisión Nacional Republicana, Reince Priebus, dijo que el incremento demostraba que los votantes estaban cansados de las políticas del presidente demócrata.

"Junto con la campaña, trabajaremos para proveer los recursos para que puedan vencer al presidente Obama y cambiar la dirección del país", sostuvo en un comunicado.

Para fines de abril, los republicanos dijeron que cuentan con 61,4 millones de dólares en efectivo disponibles.

-----

**NACIONES UNIDAS, 17 MAY (EFE).-** El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, defendió hoy la vigencia del euro, al que definió como "mucho más que una construcción monetaria", y aseguró que las instituciones europeas harán "todo lo que sea necesario" para superar la crisis.

"Tengo confianza plena en el compromiso de los Estados miembros de la Unión Europea y de todas las instituciones europeas, incluido el Banco Central Europeo, por hacer todo lo que sea necesario para superar los desafíos actuales", aseveró Barroso en la inauguración de un debate de alto nivel en la ONU sobre el estado de la economía.

Sin mención alguna a Grecia, el presidente de la CE defendió la vigencia y viabilidad de la moneda europea, que, más allá de una moneda, es "un proyecto de paz que todavía es lo que nos une más allá de dificultades momentáneas".

"El euro es mucho más que una mera estructura monetaria; es el producto de un proyecto de paz y reconciliación que originó la integración europea", añadió el político portugués, que defendió las medidas que el conjunto de la UE lleva a cabo y mostró su confianza en que, "pese a las dificultades", Europa está "en el buen camino".

"Les traigo un mensaje de confianza: estamos realizando una reforma radical de nuestras políticas presupuestarias y económicas, y más allá del 'ruido y la furia', estamos logrando buenos avances asentando los firmes cimientos para lograr una recuperación económica y un crecimiento sostenido", dijo.

Barroso defendió que "se ha hecho mucho en Europa para superar los problemas" y aseguró que los Gobiernos dan en estos momentos "una respuesta robusta a la crisis reparando nuestro sistema bancario, reforzando la gobernanza económica, creando cortafuegos financieros y aplicando una solidaridad sin precedentes a los Estados miembros más expuestos a la crisis".

Reconoció que la CE hubiera preferido una respuesta "más rápida y en ocasiones más audaz" a la crisis y también hizo referencia al debate actual entre austeridad y crecimiento, y defendió que "en Europa está bastante claro que, para recuperar el crecimiento y restaurar la confianza, necesitamos consolidación fiscal, reformas estructurales e inversiones específicas".

"En el corazón de la respuesta" europea a la crisis se ha encontrado, según Barroso, una doble vía centrada en "estabilidad y crecimiento", mediante la que se debe restaurar la sostenibilidad de las finanzas públicas pero también "crear las condiciones para lograr crecimiento y crear empleos".

"Para acompañar las medidas de estabilidad y las reformas estructurales, con el objetivo de lograr un crecimiento sostenido, necesitamos aumentar la inversión", añadió Barroso, quien reiteró también lo "esencial" de reducir la deuda pública "para crear confianza y reducir el costo de la deuda".

Barroso participó así en la inauguración en la ONU de un debate de alto nivel sobre el estado de la economía mundial, junto al secretario general del organismo internacional, Ban Ki-moon, así como del expresidente de la Reserva Federal Paul Volcker y el economista estadounidense Joseph Stiglitz, y mañana y el sábado estará presente en la cumbre del G8 que se celebrará en Camp David.

**WASHINGTON, 17 MAY (EFE).-** El Fondo Monetario Internacional (FMI) señaló hoy que la salida de Grecia del euro "no es la solución deseada" y afirmó que esperará al resultado de las nuevas elecciones para reanudar las conversaciones con el gobierno griego.

El portavoz adjunto del Fondo, Richard Hawley, precisó en una rueda de prensa que la salida del euro es "solo una de las múltiples posibilidades" y que el organismo internacional está obligado a analizarla "desde un punto de vista técnico".

Hawley informó de que los funcionarios del FMI aguardarán a que se forme nuevo gobierno en Atenas para reanudar las conversaciones sobre el programa de rescate financiero internacional.

"Tomamos nota de la convocatoria de elecciones y esperamos ponernos en contacto con el nuevo gobierno una vez que haya sido formado", indicó Hawley sobre el anuncio de nuevas elecciones en Grecia el 17 de junio.

La economía de Grecia depende del programa de rescate internacional de la Unión Europea (UE) y el FMI por valor de 130.000 millones de euros (167.700 millones de dólares), pero los tramos del préstamo solo son desembolsados tras la revisión del cumplimiento de las condiciones pactadas por ambas partes.

Asimismo, Hawley aseguró que la recuperación económica en la zona euro pasa por cuatro requisitos: fortalecimiento del cortafuegos europeo, apoyo a la demanda a través de políticas monetarias expansivas, reformas estructurales en las economías con problemas y un plan más claro hacia la integración fiscal.

En concreto, reiteró los llamados del Fondo al Banco Central Europeo (BCE) en el sentido de que "dispone de espacio" para profundizar en su política monetaria expansiva si la inflación en la eurozona "continúa retrocediendo por debajo del 2 % como se espera".

Por otro lado, el portavoz del FMI señaló que la directora gerente del organismo, la francesa Christine Lagarde, no participará en la reunión del G-8 que se celebrará mañana viernes y el sábado en Camp David (EE.UU.) con el presidente estadounidense Barack Obama como anfitrión.

**PARÍS, 17 MAY (EFE).-** El presidente francés, Francois Hollande, y el nuevo Gobierno encabezado por el primer ministro, Jean-Marc Ayrault, acordaron hoy, durante su primer consejo de ministros, bajarse el sueldo un 30 por ciento.

Se trata de una de las promesas que hizo Hollande durante su campaña electoral, y se une a la firma de un código deontológico dirigido a evitar el conflicto de intereses entre los miembros del nuevo Ejecutivo.

El salario bruto mensual de un ministro, según informó el Elíseo en un comunicado, pasará de 14.200 a 9.940 euros, mientras que el del presidente y el del primer ministro se reducirá hasta los 14.910 euros, frente a los 21.300 euros actuales.

Dicho cambio, tal y como precisó la portavoz gubernamental, Najat Vallaud-Belkacem, requerirá en el caso de Hollande y de Ayrault de una modificación de la ley de finanzas, que no podrá aprobarse hasta que hayan pasado las legislativas de junio, pero que tendrá carácter retroactivo para que se aplique desde el 15 de mayo.

El código deontológico firmado, cuyo contenido fue desvelado por el vespertino "Le Monde", incluye la renuncia a puestos ejecutivos locales que tuvieran antes de ascender al cargo, el rechazo de invitaciones privadas y regalos cuyo valor sea superior a los 150 euros, o la elección del tren como medio prioritario en viajes inferiores a tres horas.

En esta primera reunión, que, según adelantaron algunos ministros a la salida del Palacio del Elíseo, fue "solemne y emocionante", el presidente lanzó las consignas de "ejemplaridad" que espera del Ejecutivo para el quinquenio.

Hollande, según indicó la ministra de Vivienda, Cécile Duflot, les transmitió su determinación para aplicar sus promesas electorales y su voluntad de actuar, según añadió la titular de Deporte, Valérie Fourneyron, "sin perder el tiempo".

A los ministros se les pidió además, según el comunicado del Elíseo, que la transparencia y la concertación sean los dos pilares del nuevo método de trabajo del Gobierno, que exigió a sus miembros "sobriedad en su comportamiento y una estricta separación entre los gastos públicos y los privados".

-----

**MADRID, 17 MAY (DPA) -** El Congreso de los Diputados español convalidó hoy los recortes de 10.000 millones de euros en la sanidad y la educación públicas aprobados por el Ejecutivo de Mariano Rajoy, gracias a la mayoría absoluta que el gobernante Partido Popular (PP) tiene en la cámara, ya que resto de las formaciones votó en contra.

Los recortes en sanidad ascienden a 7.000 milloneara este año, con la intención de cumplir con los compromisos de reducción del déficit público de España pactados con la Unión Europea (UE).

El ajuste en sanidad convalidado hoy incluye la retirada de la tarjeta sanitaria a los inmigrantes "sin papeles", que desde el 1 de septiembre verán vetado el acceso a la atención médica de la que gozan los españoles y sólo serán atendidos en urgencias y en caso de parto. También incluye, entre otras medidas, el copago farmacéutico, que por primera vez tendrán que asumir los pensionistas.

España atraviesa "un momento excepcional y de urgencia", argumentó la ministra de Sanidad, Ana Mato, que defendió que ese profundo ajuste de 7.000 millones de euros sirve para garantizar la sostenibilidad y la universalidad de la sanidad pública del país. Su deuda se ha vuelto "insostenible", dijo.

Por su parte, el ajuste en educación incluye el aumento de alumnos por clase en la enseñanza no universitaria, un aumento de las horas lectivas de los profesores -lo que según la oposición conducirá al despido de docentes- y una importante subida de las tasas que pagan los universitarios por cada año de carrera.

"Esta es la respuesta excepcional del gobierno a unas circunstancias excepcionales, desafortunadas", manifestó el ministro de Educación, José Ignacio Wert.

Los partidos de la oposición calificaron la jornada como "un día triste" y "de luto". El gobierno de Rajoy aprobó el pasado 20 de abril este recorte adicional de 10.000 millones de euros por decreto, por lo que era necesario que el Congreso de los Diputados lo convalidara.

-----

**MADRID, 17 MAY (DPA) -** Mariano Rajoy viaja por primera vez a Estados Unidos desde que asumió la jefatura del gobierno español. El líder conservador participará en la cumbre que la OTAN celebra el domingo y el lunes en Chicago. Y allí llegará con un mensaje de tranquilidad para sus socios en la Alianza Atlántica: España mantiene su compromiso con Afganistán pese a la grave crisis económica que atraviesa el país y que ha obligado a drásticos recortes.

Afganistán será el tema central del encuentro en Chicago. La Alianza Atlántica tiene previsto poner fin en 2014 a su misión en el país asiático, un operativo de gran envergadura que ha mantenido cohesionada a la organización durante más de 10 años.

"Entramos juntos y saldremos juntos", ha insistido el gobierno español. Ese compromiso es importante, en espera de ver qué decidirá Francia finalmente, ya que el nuevo presidente, Francois Hollande, aseguró durante la campaña electoral que sacaría ya este año a los soldados franceses de suelo afgano.

España atraviesa una grave crisis económica y financiera y está en medio de una ola de reformas y recortes que afectan incluso a pilares básicos del Estado del bienestar como la sanidad y la educación públicas. El país está en el punto de mira de los mercados, no sólo por su abultado déficit público, sino también por una banca lastrada por los activos problemáticos del ladrillo que dejó el estallido de una burbuja inmobiliaria en la que el país vivió durante años.

La situación española estará sin duda presente en otra reunión en Estados Unidos, la del G8 en Camp David, que se celebra antes, el viernes y el sábado. Pero Rajoy no estará en ese encuentro, ya que España no forma parte del club de los países más ricos del mundo.

España tiene actualmente 1.500 efectivos destacados en Afganistán.

Según el calendario fijado con la OTAN, el 10 por ciento se replegará a finales de este año. En 2013 saldrá un 40 por ciento y el resto lo hará ya en 2014. "España se irá de Afganistán en 2014 salvo que haya un incumplimiento por parte de nuestros socios", dijo recientemente el ministro de Defensa español, Pedro Morenés.

El Ejecutivo de Rajoy incluso ha dejado abierta la puerta a quedarse más tiempo en Afganistán siempre que exista una resolución de la ONU que legitime una nueva misión de la OTAN y haya un acuerdo con el gobierno de Hamid Karzai.

Desde el comienzo de la misión española, en 2002, han muerto unos 90 militares españoles. Además de la más peligrosa, es la misión militar en el exterior más costosa para el país, con 443 millones de euros presupuestados

para este año. Esa cifra supone más de la mitad del total destinado a operaciones fuera de España. Desde el inicio del despliegue español, el monto asciende a 2.040 millones de euros.

Entretanto, se ha caído uno de los temas importantes de la agenda de Rajoy en Chicago. Al contrario de lo que se anunció, no firmará finalmente con Barack Obama el acuerdo para que la base gaditana de Rota, en el sur de España, se integre en el escudo antimisiles de la OTAN, ideado para proteger a Europa de posibles ataques de Estados como Irán.

Esa firma en Chicago fue anunciada por el embajador de Estados Unidos en Madrid, Alan Solomont, dos meses atrás, pero ahora queda aplazada. La razón, según fuentes del Ejecutivo español, es que los términos del acuerdo están aún en negociación.

A partir de 2014, en Rota se desplegarán unos 1.100 militares y cuatro buques estadounidenses, un proyecto que en octubre de 2011 presentaron en Bruselas el entonces presidente del gobierno español, el socialista José Luis Rodríguez Zapatero, y el secretario de Defensa de Estados Unidos, Leon Panetta. La medida fue refrendada por Rajoy tras su llegada a La Moncloa.

España ha considerado necesario modificar el Convenio sobre Cooperación para la Defensa que tiene vigente desde 1988 con Estados Unidos, para adaptarlo a la cesión de la base de Rota. Y esa modificación tiene que ser refrendada por el Parlamento español.

Así, parece improbable un encuentro entre Rajoy y Obama en Chicago. A lo sumo, podrían saludarse e intercambiar unas frases, como ya hicieron en Seúl, cuando se estrecharon la mano por primera vez en el marco de la Cumbre de Seguridad Nuclear.

Entonces, el presidente norteamericano invitó oficialmente a Rajoy a visitarlo en la Casa Blanca, por lo que su primera reunión oficial se producirá en el Despacho Oval y no tendrá lugar durante el primer viaje del jefe del gobierno español a Estados Unidos.

"Están intentando buscar un momento para reunirse en Washington, si bien es difícil que los dos presidentes tengan un hueco en su agenda para compaginar la visita", dijo hace unas semanas el embajador estadounidense en Madrid. Rajoy podría volver en los próximos meses a Estados Unidos en un viaje organizado expresamente para ese encuentro o esperar a septiembre, aprovechando su asistencia a la Asamblea General de la ONU, en Nueva York.

\_\_\_\_\_

**WASHINGTON, 17 MAY (DPA) -** Las organizaciones no gubernamentales (ONGs) tienen su propia visión de lo que debería tratarse en las reuniones de los más poderosos del mundo este fin de semana en las cumbres del G8 y de la OTAN. Y coinciden en una máxima: ¡No piensen solo en sí mismos, sino en el resto del mundo!

Estos son los principales puntos que los críticos plantean a los dirigentes que se entrevistarán en Camp David y Chicago, en Estados Unidos: ALIMENTACIÓN: La sequía y la hambruna generan enorme sufrimiento en África. Los especuladores hacen subir los precios de los alimentos para obtener ganancias, y para acabar con ello organizaciones de ayuda como Oxfam y World Vision exigen reglas más estrictas para el comercio agrícola y más dinero para los pequeños campesinos.

POBREZA: Hace tres años, el G8 prometió 22.000 millones de dólares en la localidad italiana de L'Aquila para garantizar la seguridad alimentaria y para la agricultura. Pero hasta ahora sólo han fluido entre un quinto y menos de la mitad de esos fondos. La organización One exige un nuevo plan de acción para los 30 países más pobres del mundo con el que se podría sacar de la pobreza a 50 millones de personas y salvar de las consecuencias de la desnutrición a 15 millones de niños.

IMPUESTOS: Quien quiera ayudar necesita dinero. Los críticos de la globalización exigen una actuación más decidida contra los paraísos fiscales. Y desde hace tiempo reclaman una especie de "impuesto Robin Hood" a las transacciones financieras, para destinar el dinero a los pobres. Para que tenga efectividad tiene que participar la mayor cantidad posible de países.

PROTECCION DEL MEDIO AMBIENTE: El cambio climático afecta mucho más a quienes menos tienen, alertan las organizaciones de ayuda. Los acuerdos alcanzados hasta ahora contra el calentamiento global no son suficientes.

JUSTICIA SOCIAL: El movimiento de protesta "Occupy", que comenzó en Nueva York con "Occupy Wall Street" de forma paralela a los "indignados" españoles, ya está en más de 80 países. "Somos el 99 por ciento", afirma su eslogan contra los ricos. El grupo ve a la OTAN como un sistema de represión internacional por parte del "uno por ciento de los más poderosos", y para colmo con dinero de los impuestos que es necesario en su opinión para proyectos sociales y no militares.

-----

**WASHINGTON, 17 MAY (DPA) -** Grecia al borde del colapso político y económico, España generando dudas cada vez mayores, un nuevo gobierno en Francia que pone en cuestión el eje Berlín-París y su modelo de austeridad que hasta ahora dominaba la estrategia de la eurozona para salir de la crisis, o unas voces cada vez más altas que ya no descartan un fracaso del euro, algo que hace poco aún era tabú total.

Son tantos los problemas que asolan a Europa que será casi un milagro si durante la Cumbre del G8 -que este viernes comienza en la residencia presidencial estadounidense de Camp David- los mandatarios logran tocar otros de los importantes temas que también tienen en su agenda.

"En algunos aspectos, pareciera que lo estamos retomando justo donde lo dejamos tras la Cumbre del G20 en Cannes (en noviembre de 2011), ésta es una cumbre de la crisis del euro, estará dominada por la crisis", dijo en los pasados días Heather Conley, directora del Programa para Europa del Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales (CSIS, por sus siglas en inglés) de Washington, en una charla sobre la inminente cita.

Con algunas diferencias, eso sí, puntualizó.

"Tenemos una nueva configuración de líderes", recordó.

Así, indicó, será la primera cumbre del G8 "en bastante tiempo" en la que no participará el ya ex primer ministro italiano Silvio Berlusconi. Lo sustituye Mario Monti, para quien Camp David será la primera cita internacional de este tipo.

"Y hay una nueva dinámica, un nuevo triángulo europeo, con el presidente (francés, Francois) Hollande, la canciller (alemana, Ángela) Merkel y Monti, además de tener que ver si se logra ese equilibrio entre crecimiento y austeridad", continuó Conley.

"Así que hay algunas nuevas caras en este G8, pero los desafíos siguen siendo los mismos", advirtió la experta.

Sin embargo, según se aseguró desde Bruselas también en vísperas de la cumbre, los europeos llegarán al G8 con la firme intención de defenderse de las críticas de Estados Unidos y otros socios a su gestión de la crisis de la eurozona.

"Lo pondremos en el contexto político y económico correcto", prometió el miércoles un alto diplomático europeo bajo condición de anonimato.

Una tarea no demasiado sencilla, teniendo en cuenta que los tabúes en torno al euro comienzan a caer desde muchos lados -el premier británico, David Cameron, habló esta misma semana de una "potencial ruptura" de la moneda única, según "The Guardian"- y que también crece la impaciencia externa ante un bloque que no parece lograr grandes avances pese a las medidas ya adoptadas.

Es éste el caso del anfitrión del encuentro, el presidente estadounidense Barack Obama, quien en plena campaña electoral de cara a repetir mandato no ha ocultado su preocupación por la posible influencia de la crisis europea en la economía doméstica, tema principal de la batalla por la Casa Blanca.

Aunque en general el gobierno estadounidense ha tratado de mantener distancias respecto al manejo europeo de la crisis, muy distinto al norteamericano y sus estímulos económicos, Obama no pudo evitar esta semana lanzar un dardo al otro lado del Atlántico.

"Europa sigue estando en una situación difícil en parte porque no dieron algunos de los pasos decisivos que nosotros dimos a comienzos de esta recesión", sostuvo en Seattle.

El G8 les servirá a los líderes mundiales para tomarle el pulso a la situación en un entorno quizás más que adecuado: en la relativa intimidad que proporciona Camp David, la tradicional residencia de descanso de los presidentes estadounidenses situada en las afueras de Washington y muy aislada del bullicio externo.

Expertos han advertido de que, pese a lo acuciante e importante de los temas a tratar, el mundo no debe esperar grandes avances -ni siquiera un largo comunicado- de Camp David.

Algo que, para el analista del CSIS Matthew Goodman, quizás es incluso hasta conveniente.

"Creo que hay un valor real en la conversación en sí (...) ayuda a mejorar la comprensión y, francamente, a poner un poquito de presión de grupo sobre los europeos para que se muevan", explicó.

También para Heather Conley el mero hecho de que los principales responsables de la economía mundial hablen cara a cara de los problemas, algo que consideró un retorno al "viejo espíritu" original de este tipo de reuniones, tiene un valor que no se debe desdeñar.

"No se trata de alardear, de hacer grandes promesas de compromisos: es una conversación. Y porque estamos donde estamos, con la crisis de deuda europea, con la transformación que está ocurriendo en Occidente, ya sea en Japón, en Europa o en Estados Unidos, necesitan tener una conversación sobre ello", sostuvo.

Ante un nuevo modelo mundial, "más les vale tener confianza y comprensión acerca de cómo están actuando, porque actuar por separado sería un desastre", advirtió.

MOSCU, 17 MAY (XINHUA) -- Rusia trabajará para que se excluyan los asuntos referentes a Siria e Irán de la declaración de la próxima cumbre del Grupo de los Ocho (G8), dijo hoy el Kremlin.

Las situaciones en Siria e Irán se discutirán al margen de la cumbre, y Rusia mantendrá sus principios y evitará la inclusión de artículos relacionados con los dos países en la declaración de la cumbre, dijo el asesor presidencial Arkady Dvorkovich.

"Creemos que la base principal para resolver esos asuntos y para establecer posiciones acordadas es el Consejo de Seguridad de la ONU. Durante la cumbre del G8 esos temas podrían discutirse de manera informal", dijo Dvorkovich.

El asesor añadió que la cumbre se realizará en una "modalidad al máximo informal", como desea Estados Unidos. El presidente ruso Vladimir Putin declinó la invitación a la cumbre, argumentando que necesita completar su nuevo gobierno. En su lugar, el primer ministro recién nombrado Dmitri Medvedev asistirá al evento que se llevará a cabo el viernes y sábado en la casa de descanso presidencial estadounidense de Campo David cerca de Washington.

Medvedev sostendrá varias reuniones bilaterales durante la cumbre, incluida una con el presidente de Estados Unidos Barack Obama, dijo el funcionario. Las conversaciones entre Medvedev y otros participantes en su mayoría serán informales.

\_\_\_\_\_

**SAN JOSÉ, 16 MAYO 2012 (AFP) -** Rusia vive una franca apertura a la vida cultural del mundo y en particular a la de América Latina, pero quisiera que esa actitud sea recíproca, en especial con relación a su arte contemporáneo, aseguró en Costa Rica el viceministro de Cultura ruso, Pavel Khoroshilov.

"Yo quisiera más contactos, más intercambios culturales entre Rusia y Latinoamérica, pero también quisiera que esos contactos fueran balanceados entre lo tradicional y lo contemporáneo. No sólo Chejov, Tolstoi o el ballet Bolshoi, porque la Rusia de hoy no es ni quiere ser un museo", aseguró Khoroshilov en declaraciones a la AFP.

El viceministro ruso concluye este miércoles una visita a Costa Rica, durante la cual suscribió varios acuerdos de cooperación con las autoridades de este país centroamericano.

Khoroshilov llegó a San José procedente de Cuba, donde estuvo como invitado a la Bienal de Arte Contemporáneo de La Habana y tras su visita a Costa Rica irá este miércoles a Panamá, donde también suscribirá acuerdos con las autoridades locales.

La cultura latinoamericana, aseguró el viceministro, presenta a Rusia un espectro "muy interesante" de expresiones culturales. "De hecho, existen generaciones, como las de las décadas de 1970 y 1980 que se formaron leyendo las novelas de (el premio Nobel colombiano) Gabriel García Márquez y, en general, se aprecia mucho el arte moderno de la región".

Sin embargo, Khoroshilov afirma que no está muy seguro de que ocurra lo mismo en sentido inverso, que Latinoamérica tenga el mismo aprecio por el arte moderno de Rusia.

Por ello, parte del esfuerzo del ministerio de Cultura ruso se orienta a provocar intercambios y relaciones entre los creadores de su país y los de la región latinoamericana.

Como ejemplo, se refirió al caso de Costa Rica.

"Yo quisiera que una delegación de este país participe en la bienal de arte contemporáneo en Moscú, que se realice un encuentro entre los poetas de Costa Rica y Rusia, es decir, que estos acuerdos entre nuestras dos naciones, no sean una simple lista de buenas intenciones", dijo.

Y lo mismo vale para países como Panamá, Cuba, Argentina y Brasil, con los cuales Rusia ha suscrito acuerdos de cooperación cultural desde hace al menos 15 años y que ahora han entrado en un proceso de actualización, acorde con las nuevas realidades.

Para Khoroshilov, ha sido correcta la decisión del gobierno de su país de apoyar a instituciones rusas y a sus contrapartes en Latinoamérica interesadas en promover intercambios culturales.

Sin embargo, consideró que lo deseable sería, a corto o mediano plazo, que estos entes culturales sigan desarrollando e intensificando el intercambio sin necesidad de que medie el patrocinio político.

-----

**BEIJING, 17 MAY (XINHUA)** -- Aunque el mundo hoy es un lugar muy diferente al que era hace 67 años cuando se creó la Organización de Naciones Unidas (ONU), la estructura de la organización mas autoritaria del mundo permanece virtualmente igual, lo que hace mucho más difícil que pueda cumplir con sus deberes para con la paz mundial.

La reforma parece inevitable y necesaria, aún así, China se opone firmemente a cualquier propuesta de reforma que no trate esta urgente misión de manera integral, incluyendo el proyecto de ley para mejorar los métodos de trabajo del Consejo de Seguridad de la ONU, presentado conjuntamente por Suiza, Costa Rica, Jordania, Liechtenstein y Singapur, del que se ha estado tratando esta semana.

Como uno de los cinco miembros permanentes con derecho a veto del Consejo de Seguridad, China apoya un paquete de soluciones que pueda introducir de manera simultánea cambios efectivos en el Consejo de Seguridad en áreas tales como la membresía, el poder de veto, la distribución de escaños, los métodos de trabajo, así como en la relación entre el Consejo y la Asamblea General.

Es más, el paquete debería también estar basado en consultas democráticas amplias entre los estados miembros, y debería tener en cuenta los intereses y las preocupaciones de todas las partes. De hecho, China no es el único país que se ha mostrado en contra de la citada iniciativa común de los cinco países. El resto de los miembros permanentes del Consejo, así como otros países, también comparten la opinión china.

La iniciativa común de estas cinco naciones solo pretende reformar los actuales mecanismos de trabajo dentro del Consejo, ignorando el hecho de que semejante propuesta no podría tener éxito si no se reforman otros aspectos a la misma vez.

Mientras tanto, China también cree que los países en desarrollo deberían contar con una representación más extensa en el Consejo, y que los países de pequeño y mediano tamaño deberían tener más oportunidades para involucrarse en el proceso de toma de decisiones del Consejo.

Desde enero de 2009, los miembros de la ONU comenzaron a relacionarse unos con otros a través de conversaciones intergubernamentales, en lo que ahora supone la plataforma clave para la reforma, con la intención de conocer las opiniones de los otros países. Sinceramente, todavía existen una serie de desacuerdos sobre temas principales, como la expansión del Consejo de Seguridad y el poder de veto.

A pesar de estas diferencias, se sugiere enérgicamente que todas las partes continúen manteniendo diálogos. China está preparada para mantener contactos con todos los demás miembros de la ONU de manera que se puedan salvaguardar los intereses generales de las Naciones Unidas. Sin embargo, aquellos que pretendan forzar una reforma prematura verán que sus acciones solo consiguen minar la unidad entre los miembros de la ONU, y que no le hacen ningún bien a la causa de la reforma. Hace casi siete décadas, todas las naciones amantes de la paz vencieron al nazismo, reconstruyeron el mundo desde las ruinas dejadas por la Segunda Guerra Mundial y crearon la Organización de Naciones Unidas con la intención de mantener una paz y una seguridad duraderas a nivel mundial. Hoy, la ONU se encuentra en un momento crítico. Mientras todos sus miembros cuenten con la voluntad y la sabiduría políticas para comprometerse unos con otros, la organización se volverá eventualmente capaz de cumplir con sus responsabilidades.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Carlos Alberto Glez. Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución